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平成２８年度第１回宇都宮市河内自治会議録 

 

１ 日 時  平成２８年４月２２日（金） 午後１時３０分～午後２時３０分 

２ 場 所  河内地域自治センター ホール 

３ 出席者 

【委 員】 

計１５名 

杉原弘修委員（会長），川上幸子委員（副会長），加藤幸雄委員，櫻井基一郎委

員，宗像茂委員，岩嵜悦男委員，菊地久美子委員，白坂喜美雄委員，五月女京

子委員，多田出芳子委員，防木正雄委員，松谷悦広委員，我妻勝次委員，小森

光晴委員，島田正重委員，  

【事務局】 

計１２名 

市民まちづくり部長，河内地域自治センター所長，地域自治制度担当副参事，

地域まちづくり担当副参事，自治振興課長，地域経営課長，地域づくり課長，

保健福祉課長ほか４名 

４ 会議の公開･非公開   公開 

５ 傍聴者数        なし 

６ 会議経過 

（１）報告 

  ・４月１８日付けで清水委員から辞職願が提出され，河内自治会議委員を辞職した。後任

として，「地球温暖化対策地域協議会ＭＥＡＫ」から五月女京子さんを新たに選出 

（２）開会 

  ・本日の会議の出席者数は１５名，小曽戸和子委員，田村正男委員，中澤敏美委員，山田

祐子委員，永井寛委員が欠席。委員数の過半数に達しているので，会議が成立すること

を事務局から報告 

（３）あいさつ 

  ・市民まちづくり部長あいさつ 

（４）事務局紹介 

  ・市民まちづくり部長ほか職員１１名，自己紹介 

（５）諮問 

  ・河内自治会議に宇都宮市長から，合併市町村基本計画の執行状況について諮問された。 

（６）協議事項 

①合併市町村基本計画の執行状況について 

  ・概要と現状について，資料１，２に基づき事務局（農村公園等整備事業については農業

企画課）が説明 

発言者 発言内容 

会 長 資料１，２の説明について，何か意見，質問はあるか。 

本日は，答申に向けた最初の意見交換となるので，皆さんには自由闊達な意見を出し

ていただきたい。 

委 員 農村公園について聞くが，下田原の農村公園は整備しないということだが，下田原南

部土地改良区が農村公園用地として，生み出した土地だと聞いた。山田川沿いにサイク

リングロードが整備されるので，サイクリングターミナルを整備してはどうか。 

農業企画課 当該用地は山田川沿いに隣接した用地である。道路建設課と何度か協議を行っている

が，具体的な方向性は決まっていない。 

会 長 他にないか。 

委 員 下水道の接続状況はあまり良くないと聞いているが，どのような方法で未接続者に呼
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びかけているのか。 

事務局 公共下水道の接続については，上下水道局で一軒一軒，接続のお願いをしている。 

委 員 接続状況はどうなのか。 

事務局 接続率については，次回の会議で報告する。 

委 員 着々と下水道が整備されているので，下水道未接続者に対する啓発をお願いする。 

会 長 他に意見はないか。 

委 員 河内生涯学習センターの解体はいつ頃完了するのか。１０月末から１１月頃にイベン

ト等があり，駐車場のこともあるので伺いたい。 

自治振興課 今年度の工事については，生涯学習センター解体後に駐車場整備を行う予定であり，

年度内のイベント等の利用は難しいと考えている。 

委 員 完了はいつなのか。 

自治振興課 完了は今年度末の予定で，建築課と調整している。 

会 長 他に意見はないか。 

委 員 下水道整備についてだが，４号線から南方面を今年度に下水道整備を行うと聞いた

が，どうなのか。 

事務局 詳細については次回の会議で回答する。 

会 長  他に意見はないか。 

委 員 なし 

会 長 今日は今年度最初の自治会議であるが，今日の質問等については次回の会議で報告し

協議を行うこととする。 

この件については終わりにするが，意見等がある方は，意見票に記入のうえ，５月６

日までに事務局へ提出いただきたい。 

 

②地域のまちづくりに関する施策の提案について 

・実現プランの確定 

発言者 発言内容 

会 長 地域のまちづくりに関する施策の提案についての協議を行う。 

前回協議を行った，テーマ「自然環境，都市環境」の実現プランについて，私と副会

長で協議し，一部修正した内容を事務局から説明する。 

事務局 資料３を説明 

会 長  実現プラン（案）について，事務局から説明があったが，意見はないか。 

委 員  なし 

会 長  意見が無いようなので案のとおり決定する。 

 

・提案書作成の進め方について 

会 長  今年度の「まちづくりの施策の提案について」は１０年間の集大成を協議するが，

次回の協議内容について，事務局から説明する。 

事務局  資料４，５を説明 

会 長  質問等はあるか。 

委 員  なし 

会 長 １０年間の集大成をまとめるにあたり，市に対する要望だけではなく，地域が主体

となって行うことについて協議し，まとめていくことが大切である。この件について，
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質問等はあるか。 

委 員 なし 

会 長 意見が無いようなので，この方法で協議していく。 

 

・グループ編成について 

事務局  資料６を説明 

会 長  地域のまちづくりに関する施策の提案については，各グループで協議を行う形で協

議を進めていきたいと思うが，この件について意見はあるか。 

委 員  前年度とはグループの編成が違っているようだが。 

会 長  今回のグループ編成について，事務局に説明をお願いする。 

事務局  グループ編成については，基本的には前年度の体制を維持しながら，男性委員と女

性委員のバランス等を踏まえ，編成を行った。 

会 長  意見等はあるか。 

委 員  なし 

会 長  各グループのベテラン委員がリーダーシップを発揮され，グループ内で活発な意見

交換を行いながら，協議を進めてもらいたい。 

 

（７）その他 

  ・別紙の予定（案）で今年度の日程予定表を説明 

・次回の開催日程について平成２８年５月２７日（金）午後１時３０分に開催予定。詳細

は後日連絡 

・平成２８年度河内自治会議開催日程（案）について説明 

・川上副会長から「河内地区地域ビジョン」の冊子が３月に完成し，４月から実現プラン

について，まちづくり協議会で取り組んでいくことを説明 

 

（８）閉会 

     

 


